

COMUNICADO FINAL DE LA REUNIÓN EUROPEA DE MILITANTES DE LA JUVENTUD OBRERA CRISTIANA.

Durante los tres últimos días, más de 200 jóvenes del movimiento JOC (Juventud Obrera Cristiana) de diferentes países europeos nos hemos reunido en un encuentro especial. Por un lado, hemos celebrado y valorado lo que somos: jóvenes trabajadores organizados en grupos, inspirados en Jesús de Nazaret como liberador. Por otro lado, hemos trabajado sobre el tema "Migración, en busca de nuevos horizontes". Hemos seguido el esquema de reflexión "ver-juzgar-actuar" y, habiendo trabajado el tema "Migraciones, en busca de nuevos horizontes", hemos pasado a la acción. Después de discernir en nuestros países, y ahora, de forma compartida, entre varias nacionalidades europeas, queremos posicionarnos sobre los siguientes puntos.

La migración es una experiencia muy común para los jóvenes trabajadores de todo el mundo. La búsqueda de un futuro mejor, o la simple necesidad de ganarse la vida, impulsa a millones de jóvenes a abandonar sus hogares y lugares de origen.

Lo mismo ocurre en nuestros países, donde los jóvenes trabajadores se desplazan a menudo de una ciudad a otra y de una región a otra, recorriendo cientos de kilómetros en busca de un destino donde ganarse la vida, desarrollar su vocación y llevar una vida adulta estable.

Este fenómeno da lugar a diversos problemas: abandono de un círculo social y familiar conocido, mudanza, inseguridad económica en un nuevo lugar, soledad no deseada, etc. Son problemas que conocemos bien y que acogemos en el seno de nuestros movimientos. Escuchamos testimonios como el de Famous, un joven de origen italiano que vive en Inglaterra:

" Migrar para recomenzar una vida que será mejor en el futuro, y confiando en Dios durante el proceso "

Además, la migración que vivimos no es sólo dentro de un mismo país, sino que en nuestros movimientos acogemos a jóvenes trabajadores que se han desplazado de un país y de un continente a otro en busca de un futuro mejor. También queremos mencionar el relato de Anaïs sobre su llegada a Francia siendo menor de edad.

«¿Acaso hay que ser un inmigrante perfecto para integrarse con éxito?»

Las experiencias vitales de estos jóvenes confirman esta observación: la emigración no es un viaje agradable. Y las dificultades se agravan para las personas procedentes de otros países, con el cambio de idioma, el cambio de cultura y una soledad que a menudo se convierte en rechazo y discriminación.

En su mayoría, los jóvenes inmigrantes extranjeros están empleados en trabajos extremadamente precarios, sin que se aclare su situación legal en el país de acogida, con salarios cercanos a la esclavitud y en empleos muy desfavorables. Nos preocupa su situación y exigimos un trato humano y

condiciones justas para su desarrollo personal y profesional en nuestros países.

Como jóvenes europeos, vemos cómo el debate sobre la migración se instala en la política de forma deshumanizada. Oímos eslóganes a favor de controlar la inmigración sin preguntarnos cuántas personas mueren en las fronteras. Oímos mensajes de odio que ignoran las difíciles condiciones en las que viven la mayoría de los extranjeros.

En nuestros movimientos nacionales, como jóvenes europeos, nos comprometemos a mostrarnos como agentes de acogida, asociaciones y movimientos abiertos a los jóvenes de todos los orígenes. También queremos rechazar los mensajes de odio y los eslóganes que hacen sentir culpables a los jóvenes trabajadores migrantes.

Hacemos un llamamiento a los políticos, a los medios de comunicación y a los ciudadanos de Europa para que se produzca un cambio sólido en las políticas de la UE sobre los movimientos migratorios. Se necesita una inspiración humanista y cristiana, que no vea la explotación y la muerte como una respuesta lógica a la miseria que sufren los migrantes.

"Libres para elegir emigrar o quedarse" dice el Papa Francisco. Esta es nuestra exigencia: la aplicación de una dimensión fundamental de los derechos humanos en materia de migración.

Este comunicado ha sido elaborado por la Comisión Europea de la Coordinadora Internacional de la JOC.



Participantes:

Secretariado Internacional de la CIJOC

JOC de España

JOC de France

YCW of England

GiOC de Italia

ZHN Malta

JOC de Portugal

COMUNICADO FINAL - VERSIÓN PLURILINGÜE LEÍDA EN TURÍN

A Torino, 20 luglio 2024

Negli ultimi tre giorni, centinaia di giovani del movimento GiOC-YCW provenienti da diversi Paesi europei si sono riuniti per un incontro speciale. Da un lato, abbiamo celebrato e apprezzato ciò che siamo: giovani lavoratori organizzati in gruppi, ispirati da Gesù di Nazareth come liberatore. Dall'altro, abbiamo lavorato sul tema "Migrazione, alla ricerca di nuovi orizzonti". Abbiamo seguito lo schema di riflessione "vedere-giudicare-agire" e, dopo aver lavorato sul tema "Migrazione, alla ricerca di nuovi orizzonti", siamo passati all'azione. Dopo il discernimento nei nostri Paesi e ora, in modo condiviso, tra diverse nazionalità europee, vogliamo posizionarci sui seguenti punti.

Migration is a very common experience for young workers around the world. The search for a better future, or the simple need to earn a living, drives millions of young people to leave their homes and places of origin.

This is also true in our countries, where young workers often move from city to city and region to region, travelling hundreds of kilometres in search of a destination where they can earn a living, develop their vocation and pursue a stable adult life. This phenomenon gives rise to various problems: leaving a known social and family circle, moving, economic insecurity in a new place, unwanted loneliness, etc. These are problems that we are familiar with and that we support within our movements. We heard testimonies like that of Famous, a young man of Italian origin living in England.

"restarting for a life that will be better in the future trusting in God for the process" (Famous)

D'autre part, les migrations que nous connaissons ne se font pas seulement dans le même pays, mais dans nos mouvements, nous accueillons de jeunes travailleurs qui se sont déplacés d'un pays et d'un continent à l'autre à la recherche d'un avenir meilleur. Nous aimerions également mentionner le témoignage d'Anaïs sur son arrivée en tant que mineure en France.

"est-ce qu'on doit être un migrant parfait pour s'intégrer avec succès ?» (Anaïs)

Les expériences de vie de ces jeunes confirment ce point de vue : la migration n'est pas un voyage agréable. Et les difficultés sont exacerbées pour ces personnes venant d'autres pays, avec le changement de langue, le changement de culture, et une solitude qui se transforme souvent en rejet et en discrimination.

En su mayoría, los jóvenes inmigrantes extranjeros están empleados en trabajos extremadamente precarios, sin que se aclare su situación legal en el país de acogida, con salarios cercanos a la esclavitud y en empleos muy desfavorables. Nos preocupa su situación y exigimos un trato humano y condiciones justas para su desarrollo personal y profesional en nuestros países.

Como jóvenes europeos, vemos cómo el debate sobre la migración se instala en la política de forma deshumanizada. Oímos eslóganes a favor de controlar la inmigración sin preguntarnos cuántas personas mueren en las

fronteras. Oímos mensajes de odio que ignoran las difíciles condiciones en las que viven la mayoría de los extranjeros.

Nos nossos movimentos nacionais, enquanto jovens europeus, comprometemo-nos a mostrar-nos como agentes de acolhimento, associações e movimentos abertos a jovens de todas as origens. Queremos também rejeitar as mensagens de ódio e os slogans que fazem com que os jovens trabalhadores migrantes se sintam culpados.

Ci rivolgiamo ai politici, ai media e ai cittadini europei affinché le politiche dell'UE in materia di movimenti migratori subiscano un deciso cambiamento. È necessaria un'ispirazione umanista e cristiana, che non veda lo sfruttamento e la morte come una risposta logica alla miseria subita dai migranti.

"Liberi di scegliere di migrare o di restare" dice Papa Francesco. Questa è la nostra richiesta: l'attuazione di una dimensione fondamentale dei diritti umani nella migrazione.

Viva la GiOC!

Este comunicado ha sido elaborado por la Comisión Europea de la Coordinadora Internacional de la JOC.

